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中華郵政公司郵政物流園區建置案廉政平臺 

第 5 次聯繫會議紀錄 

一、 時間：110 年 5 月 7 日（星期五）上午 9 時 

二、 地點：本公司金山大樓 706 會議室 

三、 主席：藍協理淑貞                               紀錄：嚴聖豪 

四、 出（列）席委員：如後附簽到表 

五、 報告事項： 

（一） 郵政公司政風處簡報- 「訪查郵政物流園區建置案廠商執行成果報  

   告」（簡報資料如附件）。 

（二） 郵政物流園區總管理處籌備處（以下簡稱籌備處）簡報–「郵政物 

流園區建置案執行進度及遭遇困難說明」（簡報資料如附件）。 

六、 上級指示事項： 

（一） 法務部廉政署防貪組葉組長建華： 

1. 目前全國計 24 案工程計畫成立廉政平臺，其中 3 案已完工，總金額

達新臺幣 5,218 億元，其中包含「桃園機場第三航站區建設計畫」、

「淡江大橋新建工程」及「烏溪鳥嘴潭人工湖工程計畫」等受國人矚

目工程計畫。另經統計目前臺北市政府計有 6 案工程計畫成立廉政

平臺，是最積極推動此平台的單位。 

2. 廉政平臺成立，主要在於機關首長需求與決心，使其有成立意義。另

平臺成立主要係提供同仁一個安心與優質之公務環境，同時也幫助

廠商防止不當外力介入，使工程能如期、如質完工。 

3. 工程現場即時影像（CCTV）揭露於廉政透明專區，不只針對人員進

出的管控，同時也能產生遏阻作用。此外，該系統也能強化公開透明，

讓民眾、專家學者或團體對本建置案更加信任。 

（二） 交通部政風處王副處長玨： 

1. 近期因物資與工資高漲，許多工程案難以發包，在外在環境無法配合

情況下，切不得有工程進度登載不實之情，而致趕工，引發不可預知

的風險。 
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2. 工程現場架設即時影像系統（CCTV）當以公共利益為先，引近來鐵

道重大交通事故為例，廠商違反規定於假日施工，造成監造單位無

法監督，藉由即時影像系統則可介入。 

3. 廠商通常對廉政平臺了解比例不高，亟待加強宣傳。過往如於工地現

場未戴安全帽、未綁安全鎖致墜落、傷亡等僅需依契約扣罰，廉政平

臺的設置目的為使廠商施作正常，而非畏懼平臺監督。另不肖廠商利

用挖土機當吊車、升高機等違反使用規定情事，承辦人不易發現，卻

容易造成死亡，如能利用平臺資訊透明，可有效防杜前述不當情形發

生。 

4. 引近來鐵道重大交通事故為例，因施工廠商多直接與承辦人聯繫，使

專業營建管理（PCM）、規劃設計及監造廠商功能弱化，造成查核機

制未落實。故可善用廉政平臺，以發揮專業營建管理廠商（PCM）功

能，除可有效監督設計與施工廠商，並在施工品質上發揮 PCM 應有

專業。 

七、 本公司相關單位報告事項： 

（一） 籌備處翁專門委員耀光： 

1. 有關工商服務中心招商，因廠商仍處於觀望階段，將另案提報修正計

畫，完成後續招商作業。 

2. 郵政物流中心工程將於今(110)年底完工，另需 6個月取得使用執照。

該中心共規劃 16 單元，其中 15 單元由 PChome 承租，相關自動化

設備將於本年 9 月起分批進駐，預計於 111 年 7 月正式點交。餘 1

單元共 2,500 坪則留供郵政公司發展智慧物流，待進駐廠商明確後，

即可執行自動化設備採購，相關資訊嗣後將更新於廉政平臺。 

3. 資訊中心預估 111 年第 3 季完工，共規劃 36 單元，每單元 60 坪。

其中 9 單元為郵政公司使用，餘 27 單元之招商說明會將於本年 5 月

底辦理，相關設備俟進駐廠商明確後始辦理採購作業。 

4. 北臺灣郵件作業中心及訓練中心案預計於 113 年 3 月完工，自動化

設備將於本年 6 月辦理採購，並配合更新廉政平臺資料。其中訓練

中心為本園區行政中樞，未來將更名為營運中心，其部分空間與運動
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中心將另啟招商。另北臺灣郵件作業中心 6、7 樓共計 12,000 坪，目

前正辦理招商作業。 

5. 爾後廉政平臺聯繫會議，建議可適時邀請相關廠商與會，共同研討本

建置案所面臨問題。 

（二） 資訊處陳副處長禎芳： 

資訊中心共規劃 36 單元，採三明治設計，除資訊處使用 9 單元，餘

27 單元之招商作業定於本(110)年 5 月 28 日假臺北國際會議中心辦

理，俟進駐廠商明確後，始依需求辦理基礎設備建置。 

（三） 資產營運處林科長煥鈞： 

1. 園區即時影像系統（CCTV）目前架設於施工現場進出口及圍牆邊，

本處將與資訊處協調，並依主席指示於本年 6 月底前完成揭露於廉

政透明專區。 

2. 本建置案專業營建管理（PCM）廠商為亞新工程顧問股份有限公司，

目前該公司均能履行契約，善盡監造責任，並適時提出專業建議。 

3. 有關劉培森建築師事務所及亞新工程顧問公司所提建議如：郵政公

司提出之需求變更，增加廠商成本支出等，係因本公司為滿足招商需

求，提出變更設計，造成工程時效悖離，本公司嗣後仍應以不變更設

計為原則，避免引發後續爭議。 

八、 主席指示及商討結論： 

（一） 感謝廉政署及交通部長官撥冗出席會議，並提出具體建議事項以協

助推動郵政物流園區建置案，請本公司相關單位確實辦理。 

（二） 請將郵政物流園區建置案相關資訊適時於廉政透明專區公開，讓社

會大眾更了解本案推動情形。 

（三） 嗣後廉政平臺聯繫會議可邀請相關廠商與會，共同研討所面臨問題、

發掘潛在風險因子，並協商因應處理方式。 

（四） 請相關處室協調，讓工程現場即時影像系統（CCTV）更加完備，並

於本年度 6 月底前揭露於廉政透明專區，且應即時更新專區內資料。 

（五） 請本公司相關單位應加強防範各項工程潛在危險，避免發生工安意

外。 

九、 散會：上午 10 時 40 分。 


